



## WEEKEND ENVIRONNEMENT AU TEICH (33)

## les 09 et 10 juin 2018

20 asceistes dont 13 enfants de 8 à 17 ans issus de 4 ASCE (1 du 09, 1 du 31 NSO, 10 du 32 et 1 du 82) ont participé au week-end « environnement » organisé par l'URASCE Midi Pyrénées. Ce groupe est encadré par 3 animateurs diplômés.

## Samedi:

Départ en bus et pause vers 10h sur l'aire d'arrêt du Mas d'Agenais pour réveiller la petite troupe et accueillir Adam de l'ASCE 31NSO.

Arrivée vers midi à la Maison de la Nature DU Bassin d'Arcachon au Teich, distribution des chambres et direction l'aire naturelle de pique nique pour prendre le déjeuner préparé par l'ASCE32. Assis à l'ombre d'une cabane, chacun prend ses marques et commence à faire connaissance.

Maillots de bain enfilés, la petite troupe rejoint le moniteur de canoë qui nous explique les bons gestes et nous distribue canoës, gilets de sauvetage et pagaies. Quelques coups de pagaie, des éclaboussures vers les copains et nous voilà partis pour 3h de navigation sur la Leyre.

Eau calme au début de la balade, on observe la flore et la faune qui nous entourent.

Arrivée à l'embouchure du bassin, les vagues se font plus fortes et il faut ramer plus pour faire le tour de l'îlot.

Pause sur un banc de sable et baignade bien appréciée.

Mais vite il faut reprendre les canoës car le niveau descend et bientôt on ne pourra plus ramer.

18h : Après une douche bien méritée, boissons et petits gâteaux sont les bienvenus !

Temps libre pour les mômes et les grands avant de prendre le dîner servi par le centre.

20h : Certains réclament la balade nocturne autour du centre, nous voilà donc partis pour presque 2h de marche sur le sentier longeant le Teich à la découverte de la faune nocturne, on découvre le nid de cigognes qui nourrissent les petits cigogneaux.

La journée commence à être longue pour certains, aussi extinction des feux et nuit bien méritée.











## **Dimanche:**

Réveil à 7h30 tout en douceur. Petit déjeuner à 8h00 et départ vers la plage de Gujan Mestras pour une matinée plus environnementale à la découverte des prés salés de Gujan..

Après 20' de bus, nous nous déchaussons et partons sur la plage pour découvrir l'estran, espace entre terre et mer.

Direction la vasière, nous découvrons les bienfaits des bains de boue pour nos pieds. Des cris, des « beurks » des filles en bougeant un peu trop, on s'enfonce, ce sont les joies des sables mouvants.

Ensuite, on longe les herbus et on tombe sur des plantes comestibles appelées les salicornes : qui n'a pas goûté l'obione au goût d'huître ? On découvre un parterre d'asters non fleuris; ce n'est pas tout à fait la saison.

Retour sur le sable, on s'active par groupe pour creuser le sable à la recherche de ces fameux vers de vase qui font des tortillons à la surface du sol. On trouve aussi des coques, des crabes et des arénicoles.

Après notre pêche à pied, la guide nous donne quelques explications et sensibilise le groupe sur les comportements à

adopter pour préserver la nature.

12h: l'heure avance, et il faut revenir au centre déjeuner. Les chambres sont vidées, nous sommes prêts pour escalader la dune du Pyla.8 enfants sur 13 ne l'ont jamais vue; aussi, on monte à flanc de dune dans le sable et à l'arrivée, quelques sauts dont effectués en pirouettes. On profite de la vue sur la bassin d'Arcachon et ses parcs à huîtres.

Le weekend s'achève, en route vers Auch et Toulouse pour certains. Merci aux drôles d'être si sympas et d'avoir respecté les consignes données.















